

# 城址の丘

吹上中学校 教育スローガン

夢 努力 思いやり  
笑顔と感動あふれる吹上中

吹上中学校だより

令和7年9月号  
9月11日発行  
校長 平山 裕

## まだまだ暑さの残る中第2学期スタート

連日猛暑の44日間の夏休みが終了し、**エアコンが設置された体育館で第2学期始業式**を行いました。お陰様で夏休み期間中に大きな事故等もなく、生徒たちは元気に登校してきました。熱中症対策のため、制服ではなく半袖・ハーフパンツ着用での式となりましたが、1学期に校長室での表彰の様子をオンラインで各教室に放映したことを思いだすと、舞台から生徒の表情を見ながら式辞を述べることができ、とてもありがとうございました。式辞の中で、いぶき祭や合唱コンクール、駅伝大会など、吹上中学校にとって最後となる行事が行われる2学期、**一人一人が自分自身を輝かせることができるよう、2つのソウゾウを働かせてほしい**と話しました。**自分に何ができるかを「創造」し行動すること、相手の気持ちや考えを「想像」して協力すること**。今話題のAI（人工知能）が苦手とするこの2つのソウゾウ力を発揮し、各行事を成功させて充実した2学期になることを期待しています。

## 県大会で白熱した試合を繰り広げました ~県総合体育大会



7月11日（金）卓球の女子団体の試合を皮切りに、12日（土）にバドミントンシングルス、夏休みに入ってから男子バレー、野球、卓球女子シングルス・ダブルス、陸上競技、ハンドボールが、関東大会出場を目指して下都賀地区の代表として県大会に出場しました。**男子バレー**



部が関東大会出場決定戦に進出しましたが、惜しくも敗退しました。陸上競技では、●●●さんが2年女子100m、2年女子200mともに5位入賞を果たしました。どの部もこれまでの練習で積み重ねてきた力を発揮して白熱した素晴らしい試合でした。

## 栃木北中統合に向けて生徒会役員が意見交換 ~生徒会交流

7月25日（金）吹上公民館で皆川中、寺尾中と吹上中の生徒会の役員が一同に会しての生徒会交流会が開かれました。3校は定期的にオンラインでの交流を行ってきましたが、感染症の流行もなく夏休みということもあり、現在の生徒会役員になって初めて顔を合わせての交流会となりました。今回は、**3校の「生活のきまり」の違いについて意見交換**を行いました。靴下の長さ・色、髪型、授業前の着席について、現在の各校の実施状況とそれぞれのきまりに対する意見や質問をお互いに行いました。少しづつきまりに違いはあるものの考え方が一致するものもあり、**よりよい学校生活のためにきまりをどうしたらよいか**真剣に考えている姿に誇らしい気持ちになりました。



9月4日（木）放課後には、今年度2回目の交流がオンラインで行われました。**お互いの学校行事の内容についての紹介やこれから実施する行事の意気込み等**についても話し合いました。

## 人海戦術の除草作業できれいになりました ~PTAふれあい奉仕作業



7月20日（日）PTA親子ふれあい奉仕作業を行いました。**早朝7時から暑い中にもかかわらず、多くの方のご参加をいただき、広い校庭の除草作業を人海戦術で一気に行うことができました**。ご自宅から草刈り機や軽トラックをお持ちいただいた保護者の方々のご協力もあり、効率的に進められました。大変お世話になりました。



## いじめを生まないために私たちにできること ～あったか栃木いじめ防止こどもフォーラム



8月7日（木）オンラインで「あったか栃木いじめ防止こどもフォーラム」が行われました。●●●●さん、●●●●さんが学校を代表して参加しました。高校生、大学生のボランティアさんのコーディネートにより、グループごとに**各校のいじめ防止に向けた取組について発表**、質問し合ってそれぞれの取組の良さを知ることができました。次に「いじめを生まないために、私たちにできること」をテーマに、**意見交換**を行いました。「どうしたら安心感を作れるか」など、コーディネーターからその場で投げかけられる質問に対して、普段の生活を振り返りながら短時間で**自分の考えをまとめて述べている姿**に感心しました。

## 感謝と今後の目標、将来の夢を語る ～少年の主張発表下都賀地区大会

8月21日（木）野木町日東エニスホールで栃木県少年の主張下都賀地区大会が行われ、本校代表として、●●●●さんが出場し、「夢に向かって」というタイトルで発表しました。ウエイトリフティングという競技との出会い、全国大会3位入賞に至るまでの競技への取組や指導者や家族への感謝、今後の目標や将来ウエイトリフティングの魅力を伝えたいという夢について、堂々と発表する姿に、一つのことを成し遂げた自信と誇りを感じました。



## 体験を通して感じたことを自分の言葉で ～広島平和記念式典中学生派遣報告会



8月23日（土）とちぎ岩下の新生姜ホールで、広島平和記念式典中学生派遣報告会が開かれました。●●●●さん、●●●●さんは、8月5日～7日の3日間、吹上中学校代表として参加しました。原爆の落とされた広島の地で、平和記念式典に参列、被爆者の方から直接話を聞くなど様々な体験を通して多くのことを学んできたようです。報告会では、班別に担当となった「平和記念式典について」「厳島神社・宮島の見学で学んだこと」を発表しました。二人が**自分の目で見て、自分の耳で聞き、体験したことを通して感じたり、学んだりしたことを自分の言葉で伝えている姿**を見て、広島派遣を通して大きく成長したことを感じました。



## 書い中ご協力ありがとうございました！ ～PTAリサイクル活動



9月7日（日）PTA主催のリサイクル活動が行われました。地域の方々が協力して拠出してくださいましたアルミ缶、新聞紙、雑誌、段ボールを自治会別に4種類を分別して車に乗せて、集積場となる回収業者まで運びました。暑い中でしたが熱中症もせず、**合計で26.7トンというたくさん**のリサイクル品を回収することができました。ご協力いただきました保護者の皆様、生徒の皆さんお疲れ様でした。

## 新たな授業に挑戦するために全職員で研修 ～要請訪問

栃木市内の小中学校では、今年度より**グローバル教育プログラムの実践**が始まりました。本校では授業を行うにあたり、9月8日（月）校内研修において全職員での指導案の検討を行い、学校教育課より2名の指導主事先生に指導助言をいただきました。**模擬授業の形式で先生方が話し合い活動の体験をした後、より良い授業になるよう意見交換**を行いました。話し合いが盛り上がり、本番の授業の期待が高まりました。



